
V o r r e d e.

Biographische Darstellungen und Schilderungen großer entscheidender Weltbegebenheiten sind vorzüglich geeignet, der Jugend Geschmack an der Geschichte einzufößen, und sie in der Auffassung einer langen Reihe großer Ereignisse zu üben. Auch die Vergleichung verwandter Charaktere, besonders wenn sie in einer gewissen Erhabenheit erscheinen, und durch ein ganzes Jahrhundert hindurch wirksam werden, hat einen eigenthümlichen Reiz, und setzt die Seele in eine, der Bildung höchst günstige Thätigkeit. Darum schien es dem Verfasser zweckmäßig, hier solche Charaktere neben einander zu stellen, in welchen das Herrscher-genie sich vor-